

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 830

Lunes 12 de Octubre de 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 1
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

OCTUBRE

Sábado a las 8'7

13

MARTES
S. Eduardo

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Continúa la Novena a Santa Teresa de Jesús.

CARTA ENCICLICA

DE N. S. P. EL PAPA PIO X

A nuestros venerables Hermanos los Patriarcas, Primate, Arzobispos, Obispos y otros Ordinarios que están en paz y en comunión con la Santa Sede:

PIO, X PAPA

Venerables hermanos: salud y Bendición apostólica.

En el momento de dirigiros por primera vez la palabra de lo alto de esta Catedral apostólica, a que nos hemos sido elevado por un impenetrable consejo de Dios, es inútil recordaros con cuántas lágrimas y qué ardientes súplicas: Nos nos hemos esforzado en apartar de Nos la carga tan pesada del Pontificado supremo. Nos, parece poder, a pesar de la desproporción absoluta de los méritos, apropiarnos las quejas de San Anselmo, cuando a despecho de su oposición y de su repugnancia se vió obligado a ocupar el honor del Episcopado. Las muestras de tristeza que dió entonces. Nos podemos reproducirlas. A Nuestra vez, para mostrar en qué disposiciones de alma y de voluntad. Nos hemos aceptado la misión tan penosa de Pastor del rebaño de Jesucristo.

Las lágrimas de mis ojos son lágrimas— escribía él (1)— así como los gritos y por decirlo así, los rugidos que daba mi corazón en su profunda angustia. Tales fueron, que

A las 7 misa rezada con meditación. Tarde a las 5 y 1/2 exposición ejercicios de costumbre, y sermón por el Rdo. P. Ramón Ruiz de la Compañía de Jesús, terminandose con los gozos y reserva.

Misa con exposición y meditación por ser día 13 de mes consagrado a San Antonio de Padua.

DOLORES

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 de la tarde.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra a las 6.

SAN JUAN

A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.

SANTIAGO

Tarde a las 6.

ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6.

de Nos rechazar la carga. Sin contar que en razón de nuestra pequeñez. Nos no podemos con ningún título considerarnos digno de los honores del Pontificado, cómo no sentirnos profundamente conmovido al vernos elegido para suceder a aquél que durante los veintiseis años o poco menos que gobernó la Iglesia con una sabiduría consumada, demostró tal vigor de inteligencia y tan insignes virtudes, que se impuso a la admiración de los mismos adversarios y por lo brillante de sus obras inmortalizó su memoria?

Además, y pasando en silencio otras muchas razones, experimentamos una especie de terror al considerar las funestas condiciones de la humanidad en la hora presente. ¿Se puede ignorar la enfermedad tan profunda y tan grave que trabaja en estos momentos más que en el pasado a la sociedad humana, y que agravándose de día en día y royéndole hasta la médula la arrastra a su ruina? Esta enfermedad, venerados hermanos, vosotros la conocéis: es, con relación a Dios, el abandono y la apostasía, y nada hay sin ninguna duda que lleve seguramente a la ruina según estas palabras del Profeta: *He aquí que los que se alejan de Vos perecerán* (1).

A tan gran mal, comprendemos que Nos corresponde, en virtud del cargo pontificio a Nos confiado, poner remedio; Nos estimamos que a Nos se dirigía aquella orden de Dios: *He aquí que hoy te establezco sobre las naciones y los reinos para arrancar y destruir, para edificar y plantear* (2). Pero plenamente convencidos de Nuestra debilidad, Nos tememos asumir una obra erizada de tantas dificultades, y que sin embargo, no admite aplazamiento.

Sin embargo, puesto que ha querido Dios elevar Nuestra bajeza hasta esta plenitud de poder, Nos tomamos valor en *Aquel que nos conforta*; y poniendo manos a la obra, sostenido por la fuerza divina, Nos declaramos que Nuestro fin único en el ejercicio del Supremo pontificado es de (3) *restaurar todo en Cristo*, a fin de que *Cristo sea todo en todo* (4). Parece a sin duda, que aplicando a las cosas divinas la corta medida de las cosas humanas, se procurará escrutar Nuestros pensamientos íntimos, inclinándolos a sus miras terrestres y a sus intereses de partido. Para cortar estas vanas tentativas, Nos afirmamos con toda verdad que Nos no queremos ser, y con el auxilio divino, Nos no seremos otra cosa en medio de las sociedades humanas, que el ministro de Dios que nos ha revestido con su autoridad. Sus intereses son Nuestros intereses; consagrarle Nuestras fuerzas y Nuestra virtud, tal es nuestra resolución inquebrantable. Por esto, si se nos pide una divisa traduciéndolo el fondo mismo de

Nuestra alma, Nos no daremos más jamás que esta: *Restaurar todas las cosas en Cristo*.

Queriendo, por lo tanto, emprender y proseguir esta gran obra, venerables hermanos, lo que redobla Nuestro ardor es la seguridad de vosotros. Nos seréis valientes auxiliares. Si Nos dudásemos, pareceríamos temerosos, y bien injustamente, por mal informados o por indiferentes, frente a la guerra implacable que se ha levantado y que va a proseguir casi en todas partes contra Dios. En nuestros días es mucha verdad que *las naciones se han estremecido y los pueblos han meditado proyectos insensatos contra su creador, y se ha hecho casi común este grito de sus enemigos: Retiraos de nosotros*. De aquí en la mayor parte un olvido total de todo respeto a Dios. De aquí costumbres de vida, tanto privada como pública, en que no se tiene en cuenta su soberanía. Hay más: no hay esfuerzo ni artificio que no se ponga en acción para abolir enteramente su recuerdo y hasta su noción.

(Continuad.)

REVISTA

Situación de Servia, Turquía y Macedonia. Reparto de Murrucos

Pedro Karageorgevit, antiguo pretendiente a la corona de Servia logró por fin, gracias a una revolución sangrienta y a la traición de los que juraron defender hasta la muerte a sus soberanos, ceder a sus sienes la ambicionada corona; tinta en sangre, es cierto, más fulgurantes son las piedras y metales preciosos que la adornan, el manto real, hecho girones, la diadema pisoteada y el cetro usurpado por los encargados de su conservación y sostenimiento, han sido colocadas con desuso en el lugar correspondiente, y todas juntas en la actualidad forman los atributos de la majestad del rey Karageorgevit.

La larga serie de aventuras a que se lanzara el inesperto Alejandro, sujestionado sin duda alguna por su desgraciada esposa Draga, tuvieron desastroso fin y acabamiento en la noche terrible de la conjura.

El continuo tejer y destejer de las leyes y constituciones de un pueblo, el querer establecer el imperio de la fuerza; dan estos tristes resultados, cuando no se está a la altura que se pretende.

Los que están a la cabeza y no tienen firme la cabeza, fácil es que se dejen arrastrar por el vértigo del abismo.

Mas si unos pecaron por desconocimiento absoluto del estado de un pueblo y dieran fe a palaciegos sin talento ni condiciones, castigo fué terrible el que se les aplicó. La compasión

(1) Ps. LXXII, 27.
(2) Jerem. I, 10.
(3) Ephes. I, 10.
(4) Colos. III, 11.

Dos democracias

pareció huir del ánimo de los regicidas y hombres cuyo honor debía su ponerse á cubierto de toda pasión mezquina, no vacilaron en quebrantar las leyes de la naturaleza y dejarse arrastrar por los impulsos de la ira que les llevó al completo exterminio de una familia.

Dúdase todavía si la luctuosa noche fué resultado de conferencias anteriormente habidas entre los jefes de los conspirados y el entonces príncipe Pedro. Contra éste se han tomado terribles anotaciones.

No entremos en que sean verdaderas ó ficticias las pruebas alegadas, las cartas que auténticas parecen, más así y todo parece que los hechos se encargan de demostrar que la Divina Providencia no deja impune crimen alguno. Primero los consejos del czar de Rusia á Pedro Karageorgevit invitándole á abdicar el trono y luego hace continuas disenciones entre los partidarios de la dinastía desironada y asesinada, y los asesinos hacen pensar en que no fué la voluntad de un pueblo quien otorgó el atributo de su majestad al nuevo rey.

Y por otra parte háblase con visos de verdad de la especie de secuestro que en la persona del rey practican los oficiales regicidas, los que tintos en la sangre de los anteriores soberanos imponen una ignominia irritante, hándos en su osadía, á los restantes elementos de la nación.

Quien á hierro mata á hierro muere, refrán que tal vez pueda aplicarse en esta ocasión. Así lo hacen pensar los continuos rumores que circulan por Europa acerca de la seguridad del rey y de los regicidas.

Y como si esto no fuera bastante, otro pretendiente á la corona de Serbia levanta bandera un hijo natural del rey Milán, y su voz parece cundir entre las masas populares, horrorizadas todavía de la hecatombe pasada.

Aladro Karriata, príncipe conocido en España por los servicios que prestó en la esfera diplomática, continúa en la esfera diplomática luchando por los derechos que sustenta, y las desgraciadas uncidas al yugo del bárbaro sultán de Turquía realizan esfuerzos sobrehumanos para lograr su independencia.

Nada hace prever el resultado de la lucha. Europa, con la actitud incommovible de una esfinge, presencia esta titánica lucha, en la que se recuerdan los actos de barbarie, en la que el derecho de gente se ha olvidado por completo.

Se ha hablado de intervención, más no parece por ninguna parte, y el estandarte de la media luna continúa en plena civilización cubriendo los procedimientos bárbaros del siglo XIV. En los estertores de la agonía todavía suelen ser temibles los monstruos.

Parece que se trata del reparto de Marruecos. Grecia é Inglaterra, según se dice, tal vez hayan llegado á un acuerdo acerca de esta cuestión. Sin embargo, y por más que parezca imposible, se asegura que España tendrá también su parte en los despojos y que con ella se cuenta para llevar á cabo la empresa.

Tal vez después de comerse los mejores bocados, nos dejen á nosotros el hueso que roer, lo que sería una desgracia, pues ni fuerza nos queda para tanto.

JOSÉ M. CERVERA.

Muchos de nuestros lectores conocerán á Bonafoux, por lo menos de oídas. Es un cronista desahogado que habla desde París en el "Heraldo", y en otros periódicos con gran desenfado de todo lo divino y lo humano, sin morderse la lengua, con un descaro que raya en cinismo y siempre aplicando el ascua á su sardina ó, como él mismo dice, pasando la vida de "ogro revolucionario."

Pues vean ustedes lo que le ha ocurrido ahora á Bonafoux.

Quería escribir un artículo para un periódico de Barcelona elogiando el movimiento republicano español. Para enterarse de los últimos incidentes de dicho movimiento empezó á leer varios periódicos republicanos, hizo tremendos esfuerzos para aplaudir á los santones del partido y "sin saber cómo—dice—concluyó por encomiar á Su Santidad."

La razón es porque las noticias que él lee del Vaticano le hacen ver en la gran figura de nuestro Padre Santo la humildad sincera, la misericordia positiva del representante de Cristo en la tierra, está desarrollando en el orden social y moral el programa cristiano, "bien al contrario—dice el cronista parisiense—de lo que hacen los Milletand, los Deschanel y otros socialistas y republicanos, verdaderos rastacueros, desvanecidos por el poder."

Y si estará asqueado de sus republicanos y socialistas el famoso Bonafoux, que concluye su crónica con el siguiente rasgo de elocuente sinceridad:

"Y París aplaude al Papa. ¡No ha de aplaudirle! Está París tan harto de republicanos y socialistas, que no hacen cosa de provecho para el pueblo, y que atentos exclusivamente á su vanidad loca y á su medro personal, pasan la vida tirándose á la cabeza los chirimbolos de Mariana y llamándose los unos á los otros vendidos, estafadores, asesinos, saltimbanquis y bebedores de ajeno, que París vuelve involuntariamente los ojos hacia la augusta y serena faz de un Papa de corazón joven, aunque aparezca á través del viejo sol del Vaticano..."

(De la "Voz de Valencia.")

NOTICIAS BREVES

En uno de los calabozos del hospital estaba á disposición del juzgado Alejandro Andreu Segura, de 45 años de edad, que tenía perturbadas las facultades mentales.

Esta mañana, aprovechando un descuido del enfermero, se ha provisto de un frasco de cristal, y rompiéndolo, se ha ocasionado con los pedazos varias heridas en los brazos y el pecho, de pronóstico grave.

—En la Academia de Ciencias Morales y Políticas ha sido elegido el señor Sanz Escartín para cubrir la vacante que dejó el Sr. Concha Castañeda.

Esta candidatura la patrocinaba el Sr. Silvela.

Como ya dijimos luchaba también la candidatura de D. Damián Isern.

—Telegrafía de Málaga que la huelga de estivadores y cargadores del muelle continúa en el mismo estado, no habiéndose interrumpido, sin embargo, el tráfico en el muelle.

—De Guadalajara telegrafía que á un niño de once años se le disparó

una escopeta que creía descargada, hiriendo tan gravemente en la cabeza á una sirvienta, que esta madrugada se hallaba en el período agónico.

—Los corresponsales de Bilbao han intentado telefonar noticias sobre la peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Begoña, pero el delegado del Gobierno les ha cortado la comunicación exigiendo que sea previamente censurado cuanto se propongan comunicar.

El rigor de la censura es muy comentado.

—En Munich, la Princesa de Asturias y el duque de Calabria salieron de excursión en un automóvil. Este chocó y los viajeros quedaron debajo saliendo el duque ileso, y la Princesa quedó con varias contusiones de gravedad.

—En Varacaldo (Bilbao) una niña se quemó sin querer, los vestidos quedando carbonizados.

—El general Polavieja ha concedido un magnífico regalo á la tómbola de la Caridad de Zaragoza.

—En Alcalá de Henares se celebraron ayer solemnes exequias por el alma de Cervantes. Al acto asistió el Ayuntamiento en corporación, con los maceros.

—A consecuencia de una importante avería en el canal de Isabel II, cerca de Torrelaguna, se ha interrumpido la circulación de agua con destino á Madrid.

Con este motivo se han suspendido los riegos y otros servicios, para evitar que se carezca de agua para el consumo público.

Mientras se repara la avería, que quizá requiera algunos días, los vecinos de Madrid beberán el agua de los depósitos, creyéndose que no faltará la indispensable.

—Telegrafía de Irún que existe allí mucha efervescencia contra la Compañía de ferrocarriles del Norte, dirigiéndose generales censuras por tener detenidos 250 vagones franceses abarrotados de mercancías, á causa de carecer del suficiente material de movimiento.

Desde aquella población se ha telegrafiado al ministro de Agricultura para que corte estos abusos de la Compañía.

—El señor Villaverde, cuando recibió hoy á los periodistas, dijo que no tenía ninguna noticia de interés que comunicarles.

—Según noticias, en las islas Azores un furioso ciclón ha ocasionado grandes daños y produjo el naufragio de varias embarcaciones.

No hay noticias de desgracias personales.

—Un despacho de Bruselas da cuenta de que la princesa Alberto ha dado á luz felizmente un robusto niño.

—Telegrafía de Sofía que han sido llamadas todas las reservas del ejército búlgaro en vista de la gravedad de las circunstancias.

Fiesta de Santa Teresa de Jesús

La Rda. Comunidad de Religiosas Carmelitas descalzas del arrabal de Jesús, obsequiará á su Santa Madre el Serafín del Carmelo, el jueves próximo 15 del actual con los cultos siguientes:

A las nueve de la mañana Misa so-

lemne con exposición de S. D. M., cantada por la Rda. Comunidad con acompañamiento de armonium, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Salvador López, canónigo de Tortosa.

A las tres y media de la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento, la Rda. Comunidad cantará el Trisagio seráfico, se concluirá la novena, predicará las glorias de la Doctora Mística un Rdo. P. de la Compañía de Jesús y se cantarán los gozos en honor de la Santa Madre, terminando con la bendición y reserva del Santísimo.

Regionales

En las obras que se están verificando en un convento de monjas de Onda se desprendió un trozo de pared de un corredor, cuando acertaba á pasar por el mismo un albañil de 14 años de edad llamado José Castillo Martí, que resultó con una herida de consideración en el vientre.

De este hecho se pasó el correspondiente parte al Juzgado.

Ha ocurrido un robo en el pueblo de Oropesa.

Los ladrones penetraron anoche en la administración subalterna de tabacos y se llevaron 10 000 pesetas en metálico y 5 000 en efectos timbrados. El Juzgado entiende en el asunto.

La Gaceta publica nuevo edicto para la construcción de las obras del puerto de Vinaroz y adquisición de una draga para su limpieza.

La Alcaldía de Perelló saca á subasta dos solares situados al extremo de la calle de San Antonio.

La de Tivenys saca á subasta los arriendos de varrios impuestos.

La de Gandesa saca á subasta el arriendo del impuesto de consumos.

El soldado que fué del primer batallón del Regimiento de Infantería de Toledo núm. 25, Baltasar Roig Arnau de Uldecona y tiene ajustados sus alcances, puede reclamarlos dirigiendo la correspondiente documentación á Zamora al Sr. Coronel jefe de la Comisión Liquidadora del citado batallón.

El regimiento de reserva de Caballería de Guadalajara núm. 11, tiene ajustados los alcances de los individuos José Castellet Igual, de Caseras y Francisco Serres Carles, de Tortosa que los podrán reclamar del coronel jefe de dicho regimiento.

CRÓNICA

Hemos recibido el primer número de "La Señal de la Victoria," Semanario Crítico de Religión, Ciencias y Política, órgano de la Milicia de la Cruz y dirigido por Padres de la misma que ve la luz en Valencia.

Devolvémosle cariñosamente el saludo, aceptando gustosos el cambio y deseándole al propio tiempo largos años de vida para que pueda luchar en pro de los intereses de la Cruz que es, según dice, su único y verdadero programa.

Continúan los festejos en las

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

calles del Carmen y Mercaderes. Es grande, con tal motivo, la animación que allí reina.

Los vecinos de la Plaza del Vall han contratado á la banda de Santa Cecilia para dar esta noche una serenata en dicho punto en obsequio de Ntra. Sra. del Pilar, cuya fiesta hoy celebramos.

Ayer con motivo de ser la octava de San Francisco de Asís el vecino arrabal de Jesús celebró públicos festejos.

La banda de Sta. Cecilia amenizó los actos ejecutando escogidos piezas de su selecto repertorio.

El soldado que fué del primer batallón del regimiento Infantería de la Lealtad núm. 30 en la Isla de Cuba Eusebio Arnaiz Miguel, cuyo domicilio se ignora, se presentará, cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento de Tarragona, con objeto de firmar el recibo de los alcances que le corresponden percibir.

En la capilla del Palacio Arzobispal de Tarragona tuvo lugar el sábado á las once y media de la mañana, la solemne recepción de los Rdos. Sres. don José Solé y D. Lorenzo Virgili, en el colegio de doctores de la Facultad de Derecho canónico de esta Universidad Pontificia.

A dicho acto, que fué presidido por S. E. I. el Sr. Arzobispo, asistieron los señores doctores que componen el referido Colegio y muchos profesores del Seminario.

Biografía de S. S. Pío X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Retrato del nuevo Papa Pío X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Sección Oficial

SUBASTA

Por los albaceas testamentarias de D.ª Manuela, conocida por Rosario Rosell y Chavarría se procederá á la venta en pública subasta de una heredad de plana sita en el término de Roquetas y partida de les Corralises, plantada de olivos, de extensión tres hectáreas, 6 áreas y 60 centiáreas, que linda á N. con Miguel Coloquio, á S. Ramón Bertomeu, á E. D.ª Cinta Rosell y á O. José García. Tasada en 6.200 pesetas.

La subasta tendrá lugar el día 21 de los corrientes á las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. José M.ª Llopis sito en la Baranda del Río núm. 3 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en dicha Notaría.

Tortosa á 10 de Octubre de 1903.

El Albacea,
J. DOMINGO GREGO

D. Fernando de Prat Gay, Juez de primera instancia de la ciudad de Tortosa y su partido.

Por el presente segundo edicto que se expide en méritos de la pieza separada de responsabilidad civil dimanante de la causa criminal sobre hurto de algarrobas y uvas contra Felipe Eiximeno Carbó (a) Pablo se saca por segunda vez á subasta la finca siguiente:

Una heredad situada en este término partida "Riu Sech.", de extensión cincuenta y dos áreas y cincuenta y seis centiáreas equivalentes á dos lornales, cuarenta céntimos del país, plantada de viña, seis olivos jóvenes y dos algarrobas, existiendo en la misma una cabaña, lindante á Norte con tierras de Francisco Curto, al Sur con las de Francisco Benet mediante barranco de "Riu Sech.", al Este con el mencionado Francisco Curto y al Oeste José Marro y camino vecinal de carro, valorada por peritos en cuatrocientas cincuenta pesetas; pero rebajado el veinticinco por ciento de dicha cantidad, saca á la venta por la cantidad de *trescientas treinta y siete pesetas cincuenta céntimos*.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día cuatro de Noviembre próximo á las once horas en la Sala Audiencia de este Juzgado, que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del espresado tipo de retasa, que para tomar parte en la subasta deberá consignarse previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto el diez por ciento del valor apreciado, y que por carecer de títulos de propiedad el ejecutado, se suplirá éste con arreglo á lo dispuesto por la ley.

Dado en Tortosa á nueve de Octubre de mil novecientos tres.

Fernando de Prat Gay.

Por M.ª de S. S. Enrique L. Sanchis

TELEGRAMAS

Las fiestas de Zaragoza

Se han ultimado los detalles del concierto del cual es organizador el maestro Viscasillas, con el concurso del maestro Cortelac, director de conciertos de Munich.

Cordelac, accediendo á los deseos de la infanta doña Paz, dirigirá la Jota Aragonesa, transcrita para orquesta por el maestro Blinca.

El maestro Sr. Viscasillas dirigirá la obra orquestal premiada en Bolonia.

Los estudiantes están haciendo grandes preparativos para la recepción del Rey.

Ha quedado terminada la iluminación de la plaza de la Seo y la del Pilar.

Ambas serán muy notables.

Se cree seguro que el Rey visitará el campo de tiro disponiéndose en él variados ejercicios de tiro al blanco.

Las fiestas del Pilar comenzarán el día 11 y terminarán el 16.

El 17 por la tarde se celebrará una importante fiesta en el teatro Principal.

Se ha recibido orden para que se prepare alojamiento en el palacio arzobispal al ministro de la Guerra, que acompañará al Rey en su viaje.

El capitán general ha dirigido al alcalde una atenta comunicación pidiéndole que por razones de ornato desaparezcan los barracones que hay dentro del Paseo de Pamplona, frente á la Capitanía general, por ser el sitio donde ha de efectuarse el Rey su entrada en Zaragoza.

En vista de las razones que el capitán general expone, el alcalde y el gobernador civil han convenido en que los barracones desaparezcan.

Se ha inaugurado con gran solemnidad la tómbola benéfica de la Asociación de la Caridad, institución que ha realizado el milagro de hacer desaparecer la mendicidad de las calles de Zaragoza.

Cuando el alcalde Sr. Laguna se dirigía á este acto ha ocurrido un accidente, motivado por la rotura del eje del milor que le conducía.

El alcalde resultó ileso del percance.

El disparo de bombas en toda la población y el repique general de campanas anuncian que se ha dado comienzo á las fiestas del Pilar.

Bandas de música y comparsas de gigantes y cabezudos recorren las calles, que se encuentran atestadas de forasteros.

Los edificios públicos y muchas casas particulares están engalanadas.

Llaman la atención las ricas colgaduras que adornan los balcones del Casino Principal.

Extranjero

En Servia

Dicen de Belgrado que el rey Pedro ha ido personalmente á casa del coronel Maschin, como es sabido, uno de los que dirigieron el golpe de Konak, con el objeto de anunciarle su ascenso á general, aunque sus amigos ó cómplices querían que fuese nombrado ministro de la Guerra, deduciéndose que á tanto no se ha atrevido, sin embargo, el monarca.

A pesar de todo, este acto del rey Pedro ha demostrado que los militares regicidas le dominan demasiado, provocando esto un gran descontento en el país.

El Parlamento servio ha anulado la elección de un diputado que figura como uno de los más principales conjurados paisanos en el sangriento complot del Palacio de Konack, y como signo de protesta por ello, ha abandonado el salón de sesiones otro diputado que había sido jefe del partido liberal.

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

SASTRERIA

La tijera de oro

de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque. 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte

Trajes exclusivamente á la medida

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de ésta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España. CALLE MONCADA, 27, entresuelo.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inyecciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada *linfavacuna* y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

REUS

Calle Monterols, 40

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

a cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA 2, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma los mismos servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antídiftérico.—Vacuna antivariólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascáridos.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial ó anuacios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Repetido con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de Pamplona, 1898. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, recomendando ventosa sobre todos sus similares.—Precio 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ: Plaza del Pí, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

DISPONIBLE

Por los libros de la biblioteca de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Matemáticas de Barcelona, que se han publicado en esta librería, se han publicado los siguientes libros:

1. *Tratado de la Teoría de los Números*, de L. E. Dickson, 2 vols. 10 pesetas.

2. *Tratado de la Teoría de los Grupos*, de G. A. Miller, 1 vol. 8 pesetas.

3. *Tratado de la Teoría de los Campos*, de E. Artin, 1 vol. 6 pesetas.

4. *Tratado de la Teoría de los Anillos*, de N. Jacobson, 1 vol. 10 pesetas.

5. *Tratado de la Teoría de los Módulos*, de G. B. Segre, 1 vol. 8 pesetas.

6. *Tratado de la Teoría de los Espacios*, de G. B. Segre, 1 vol. 8 pesetas.

7. *Tratado de la Teoría de las Curvas*, de G. B. Segre, 1 vol. 8 pesetas.

8. *Tratado de la Teoría de las Superficies*, de G. B. Segre, 1 vol. 8 pesetas.

9. *Tratado de la Teoría de los Grupos Simétricos*, de G. A. Miller, 1 vol. 8 pesetas.

10. *Tratado de la Teoría de los Grupos Simétricos*, de G. A. Miller, 1 vol. 8 pesetas.